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Bueno, quiero decirles que estamos contentos de haber venido
con el ministro, con el intendente, a ver a Diego y su familia. Como
ustedes saben, ellos tienen dos niñas en el colegio, que no están acá,
estaba un primo de Diego, don Alex, y Diego nació en agosto, y tiene
una cardiopatía congénita. Diego va a tener que ser operado, va a ser
operado en el Calvo Mackenna, esperamos que todo esté bien, que
Diego no esté resfriado ni cosas así, y se pueda operar en julio.

Hay 2.600 niños que nacen como Diego en el año, y de esos, un
60% tienen que operarse, como va a ser operado Diego. Es una
operación, es feo hablar de plata, pero hay que decirlo, cara, cuesta 4
millones, pero no es justo que alguien tenga que pagar 4 millones para
salvar una vida. Y el país tiene que hacerse de tal manera que
cuando la gente necesite una operación como la de Diego, Diego
tenga esa operación. Y eso es lo que estamos haciendo.

Cuando hablé el 21 de mayo yo dije que las cardiopatías
congénitas, a partir de septiembre, nadie iba a esperar más de un mes
en ser operado. Y Diego va a ser operado. Y los futuros Diegos van a
ser operados. Y ese es un país que organiza bien sus cosas.

Algunos de ustedes, los periodistas que me acompañan,
estuvieron en el Calvo Mackenna, estuvieron viendo en qué consistía
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este tipo de operaciones. Hay en este instante más de 100 chicos
siendo atendidos en el Calvo por este mismo tipo de situación.
Tenemos todavía listas de espera, y de lo que se trata es que no haya
listas de espera. Porque eso tiene que ver con la dignidad de la gente
y con la salud. A ustedes le dicen "espere".

¿Y en qué consiste la reforma a la salud? Primero, un plazo que
usted va a saber cuánto es lo que va tener que esperar: máximo 3
meses, pero va a ser atendido. Segundo, una cantidad máxima que
usted va a pagar, en función de lo que usted gana. Porque, como me
decía la mamá de Diego, "claro, nosotros también queremos contribuir,
contribuir con lo que tenemos", porque nadie quiere las cosas gratis,
pero contribuir de acuerdo a lo que usted gana.

Cuando ellos supieron que una enfermedad como ésta, una
operación como ésta costaba 4 millones, dijeron "bueno, entonces
¿cuándo?". Y no queremos un país injusto, queremos un país justo.
Y un país justo es un país que le da atención de salud a los Diegos.
Ese es el esfuerzo en que estamos.

Y frente a ese esfuerzo, cuando uno ve esto, a los ojos, a un
niño como él, entonces, que siga el debate de los impuestos, y que
alguien diga "no, yo no quiero". Entonces, ¿qué quiere que hagamos
con este niño? ¿Que no lo atendamos? Y por eso estoy aquí hoy día
con el ministro, para decirle a los padres de Diego que esta reforma es
para que estos niños puedan atenderse, para que los que viven acá,
en este sector más modesto de Santiago, que es San Bernardo,
puedan tener un sistema de salud adecuado. De eso se trata. Y esa

la estoy dando, y tengo muy claro dónde están las prioridades, y
no me voy a apartar de eso. Porque tengo muy claro que es a partir
de los usuarios, de ustedes, que son los que demandan salud, donde
tiene que estar el esfuerzo del gobierno para llegar con salud a cada
uno de ustedes.

Y esperemos que a Diego le vaya bien en la operación, y
alegrémonos que podemos operar a Diego, pero tenemos que tener
un sistema que le garanticemos a todos los futuros Diegos que van a
ser operados cuando lo necesitan.



Y por eso hoy día llegamos acá, estamos contentos, salió el
solcito, y queremos que salga el Sol en este país, pero que el Sol
ilumine a todos los chilenos, no solamente a algunos, que el Sol
ilumine a todos los chilenos, de eso se trata, ¿verdad? Y ese es el
esfuerzo.

En consecuencia, a ustedes, mis amigos, yo les digo que tengo
una tremenda tranquilidad en lo que estamos haciendo, porque sé que
tengo el inmenso apoyo de este país detrás de lo que estamos
haciendo.

Esto que hemos enviado al Parlamento, el Parlamento lo puede
perfeccionar, en ese sentido es el Parlamento, pero aquí nadie puede
decir "porque estoy en contra hago una huelga, porque estoy en
contra...", porque está en contra de la voluntad mayoritaria de Chile, y
hay que escuchar al pueblo. Eso es.

* * * * *

Pregunta: Yo tengo dos preguntas respecto a la reforma a la salud. La
primera es, ¿cómo se va a preparar el gobierno para aminorar las
implicancias que podría tener el paro de la Fenprus, que empieza
mañana? Y la otra consulta es, a mí me interesa saber ¿qué margen
de razón le da usted al ex Presidente Frei cuando plantea que todos
los problemas y los escollos que usted está teniendo para la reforma
de la salud y otras materias, se deben a la pequenez de sus
sacristanes?

S.E.: Bueno, yo creo que debemos trabajar todos juntos en sacar
adelante esto, ¿verdad? Creo que esto es una convocatoria a todos
los sectores, y creo que lo peor que sería, sería hacer de esto un tema
de política menor. Porque lo que tenemos es responderle a Diego,
responderle a los padres, responderle a la gente que está acá. Y esa
es mi respuesta a todo eso. La verdad es que lo demás, por supuesto,
si hay una huelga, un intento de paro, bueno, nuestra obligación es
atender y enfrentar aquello, y no me cabe duda que va a ser así. No
me cabe duda que va a ser así, van a ver ustedes.



Pregunta: Justamente sobre ese tema, ¿cómo está preparado el
gobierno para enfrentar el paro de mañana y los paros sucesivos que
quizás se puedan....?

S.E.: Mira, me han hablado tanto de paros a lo largo de mi gobierno, y
después no se concretan, ¿verdad? Discutíamos con los profesores
dos años atrás, y las preguntas de ustedes eran los paros de los
profesores. No hubo paro al final.

Pregunta: ¿Dice que son amenazas simples?

S.E.: No, no, no, no son amenazas, creo que hay que tener mucho
respeto por lo que dicen los gremios, pero también tenemos mucha
claridad de lo que tenemos que hacer. Por lo tanto, frente a ese tipo
de cosas, el gobierno siempre tiene que estar preparado y estaremos
preparados para hacer lo que tenemos que hacer. Nada más.

Y yo espero todavía que esas cosas no se concreten, porque me
parece absurdo que mientras haya un proyecto para conversar, para
discutir, el rol que tienen que tener los gremios es, precisamente, ir al
Parlamento y exponer sus puntos de vista, porque van a ser citados.
Y si ellos tienen razón, los van a escuchar. Pero creo que lo que no se
justifica es porque se manda un proyecto al Parlamento, tú digas
"hago un paro". Hay que esperar primero que la ley se discuta. Y el
lugar de discusión es el Parlamento.

Pregunta: ¿Y qué piensa acerca de las críticas que hizo el G-8, el
grupo de los 8, que originalmente se supone era la voz de los partidos
de la Concertación?

S.E.: ¿El G-8, tu te refieres a la reunión que tuvo el Presidente Bush
en Canadá la semana pasada?

Pregunta: Al grupo de los 8, usted sabe a lo que me refiero, ¿al grupo
de los 8?

S.E.: Bueno, me parece que eso forma parte del debate, nada más.



Pregunta: Yo me imagino que cuando usted envía un proyecto de ley,
la idea del gobierno, del Ejecutivo, es que se apruebe con el
enriquecimiento del debate lo más afín a lo que usted pretendía.

S.E.: Lógico.

Pregunta: Ayer el grupo de los 8, que le preguntaba Alejandra recién,
planteó que ellos...

S.E.: Espérate un tiempo más y vamos a seguir conversando esos
temas. Falta mucho todavía.

Pregunta: ¿Pero a usted le preocupa el hecho que probablemente en
el Parlamento...?

S.E.: Mira, del tema ¿sabes lo que me preocupa a mí? Que al frente
tenemos una derecha que se opone a esto. Esa es la verdadera cosa
que me preocupa, esa es la línea divisoria, mi querido amigo.

Pregunta: ¿Y usted qué le dice a esa derecha o a los parlamentarios,
que es donde ahora se traslada el debate, cuál es el esfuerzo que hay
que hacer?

S.E.: Yo creo que ellos deben escuchar lo que estamos haciendo, y
estoy seguro que a la larga lo van a aprobar, porque eso es lo
importante, ¿okey?

S.E.: Por último, Presidente, cuando usted dice que se puede
perfeccionar el proyecto, ¿en qué sentido, en el fondo, o en el
financiamiento no va a transar el gobierno?

S.E.: Pero, ¿qué quieres decir? ¿Tú sabes el rol del Parlamento? El
Parlamento es el que aprueba las leyes. Las leyes que salen son las
que se aprueban en el Parlamento, no las que quiere el Presidente.
Otra cosa es que estas personas aquí miran lo que hacen los
parlamentarios, y cuando la próxima vez le vengan a pedir el voto, van
a ver cómo ellos votaron el proyecto de la salud. Esa es mi confianza,
cómo ellos, ellos son los que tienen que ver lo que hacen los



parlamentarios, no el Presidente. Ellos son, en una democracia, los
que ven lo que hacen los parlamentarios.

Pregunta: Usted tiene la exclusividad, Presidente, de ver qué debate
el Parlamento en materia de financiamiento, en materia de impuestos.

S.E.: Claro. Y lo vamos a ver, no te preocupes. Pero aquí lo
importante es lo que esta gente piense de lo que hagan en el
Parlamento. Mira qué simple. Bueno, muchas gracias.

* * * * *

Santiago, 1 de julio de 2002.
Mls/ems.


